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socialism 

The aim of all these various forms [...] of „communitarian Socialism“ 
was an industrial organization in which every working person would be 
an active and responsible participant, where work would be attractive 
and meaningful, where capital would not employ labor, but labor would 
employ capital. ― (1955a: The Sane Society, New York (Rinehart and Winston, Inc.) 
1955, pp. 284 f.) 

Socialism is the abolition of human self-alienation, the return of man as 
a real human being. ― (1961b: Marx’s Concept of Man, , New York (F. Ungar Pub-
lisher Co.) 1961, p. 68.) 

Sozialismus 

Ziel aller Formen des „kommunitären Sozialismus“ [...] war eine Organi-
sation der Industrie, in der jeder arbeitende Mensch ein aktiver und 
verantwortlicher Partner ist, in der die Arbeit attraktiv und sinnvoll ist 
und in der nicht das Kapital die Arbeiter in seinen Dienst stellt, sondern 
die Arbeiter das Kapital. ― (1955a: Wege aus einer kranken Gesellschaft, GA IV, 
S. 198.) 

Sozialismus ist die Aufhebung der menschlichen Selbstentfremdung, die 
Rückkehr des Menschen zu einem wirklichen menschlichen Wesen. ― 
(1961b: Das Menschenbild bei Marx, GA V, S. 383.) 


